

# Huelga Gral. por crisis hondureña

Tegucigalpa, Mayo 19 (AP). Las ocho principales centrales obreras y campesinas anunciaron hoy una huelga general por tiempo indefinido como única forma de solucionar la grave crisis institucional que desde hace 51 días agobia a Honduras.

El presidente de la Confederación de Trabajadores de Honduras (CTH), Mariano de Jesús González, dijo que por lo menos 400.000 personas se sumarán inicialmente al paro nacional porque "están conscientes de que sólo así podremos ayudar a nuestra patria a salir del estancamiento en que se encuentra".

Informó que la decisión fue adoptada por unanimidad por casi 400 sindicatos y organizaciones de labradores consultadas al respecto desde el 26 de abril, y tras intensas reuniones con los representantes de los cuatro partidos políticos, el gobierno, la iniciativa privada y las fuerzas armadas.

"Agotamos todos los recursos pacíficos de la negociación y del diálogo con resultados infructuosos hasta ahora. Por ello, la única vía de presión que existe es

—Pasa a la página 47—

## Pdte. hondureño hacia E.U. en gira de 8 días

Tegucigalpa, Mayo 19 (AP). El presidente Roberto Suazo Córdova viajó hoy a Estados Unidos en gira oficial de ocho días en la que se entrevistará con su colega norteamericano Ronald Reagan.

mañana por la tarde se trasladará a Washington para reunirse el martes con Reagan, según informó la casa presidencial.

Suazo Córdova es acompañado por el jefe de las fuerzas armadas, general

—Pasa a la página 45—

## Radio de E.U. inicia hoy retransmisiones a Cuba

Washington, Mayo 19 (AP). Radio Martí, el proyecto largamente postergado del presidente Ronald Reagan para retransmitir noticias a Cuba, iniciará su programación mañana por la mañana, anunciaron fuentes legislativas.

La senadora Paula Hawkins y su colega Lawton Chiles indicaron ayer que la Casa Blanca les comunicó horas antes que la radioemisora comenzará la programación a las 5:30 a.m. (21:30 GMT) de mañana, en el día de independencia cubano. La emisora

—Pasa a la página 47—

## Reacciones por asesores militares E.U. a C.Rica

San José, Costa Rica, Mayo 19 (UPI). Costa Rica, una nación tradicionalmente pacífica, sin ejército, se ha unido a los otros dos vecinos de la izquierda Nicaragua en aceptar asesores militares norteamericanos, lo que ha provocado fuertes críticas pero sin protestas populares hasta ahora.

Sin embargo, el vicepresidente nicaraguense Sergio Ramírez dijo recientemente que la llegada de asesores de Estados Unidos a Costa Rica era parte de "la solución final" de la Casa Blanca a su problema.

"No es difícil concluir que el escenario para una

—Pasa a la página 41—



Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

DECLARA. Buenos Aires, Mayo 19 (Reuters). El ex presidente Arturo Frondizi (1958-1962), declara en el juicio que se le sigue a nueve ex jefes militares por diferentes acusaciones.

## Brasil pediría un préstamo de \$4 mil millones

Río de Janeiro, Mayo 19 (AP). El ministro de Planificación, Joao Sayad, anunció que Brasil pediría pedir el extranjero 4.000 millones de dólares en préstamos para pagar intereses correspondientes a su deuda.

—Pasa a la página 41—

Reuters, Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA



BENDICION DEL PAPA. Bruselas, Mayo 19 (Reuters). El Papa Juan Pablo II levanta su mano derecha para dar la bendición a millares de católicos, que

asistieron hoy a su misa al aire libre frente a la Basílica de Koekelberg, en esta capital. El Papa cumplió ayer 65 años de edad y sus médicos han dicho que está muy bien de salud.

## Cinco mil obreros bananeros inician huelga, Guatemala

Guatemala, Mayo 19 (UPI). Más de 5.000 trabajadores de una compañía bananera iniciaron una huelga indefinida en demanda de mejoras en los servicios médicos que ofrece el hospital de la empresa, dijo hoy un vocero de su sindicato.

Un dirigente del Sindicato de Trabajadores Bananeros de Isabal (SITRABI), dijo que el paro en la compañía Bandeguas comenzó luego que los trabajadores hicieran las mismas peticiones presentadas hace más de 10 meses.

El vocero de los trabaja-

—Pasa a la página 65—

## Atacan residencia de Pdte. Gemayel

Beirut, Mayo 19 (AP). La residencia del presidente Amin Gemayel fue atacada hoy por fuego de ametralladoras, al tiempo que las milicias cristianas y musulmanas cañoneaban los sectores residenciales de Beirut en el vigésimo segundo día de lucha a lo largo de la línea verde que divide a la ciudad en dos sectores, el Musulmán Occidental y el Oriental Cristiano.

La lucha continuó pese a las medidas tomadas por los cristianos de romper sus vínculos con Israel, a fin de apaciguar a Siria y a sus enemigos musulmanes en un aparente esfuerzo por poner fin a la guerra.

—Pasa a la página 65—

## Papa culpa al Concilio Vaticano por confusión

Mechelen, Bélgica, Mayo 19 (AP). El Papa Juan Pablo II dijo hoy que el Concilio Vaticano Segundo causó ocasionales situaciones de "confusión y división" entre los 800 millones de católicos del mundo.

Mencionó una "debilidad espiritual de los cristianos", y dijo que la "trama cristiana de la sociedad

debe ser rehecha".

Las declaraciones, en una reunión privada con 17 obispos belgas, representan algunas de las más energéticas críticas del Papa sobre los efectos del Concilio Vaticano segundo de 1962 a 1965.

Podrían ser un anticipo

—Pasa a la página 41—

## Rechazan proyecto de defensa espacial E.U.

Stuttgart, Alemania Federal, Mayo 19 (UPI). Delegados franceses y escandinavos a una reunión de parlamentarios de la OTAN rechazaron hoy el proyecto de defensa espacial antimisiles de Estados Unidos diciendo que podría desequilibrar la paz de Europa.

Pero la llamada Iniciativa de Defensa Estratégica del Pentágono obtuvo el apoyo de la delegación británica en las discusiones que se realizan en el Comité Militar de la OTAN y el Comité de Ciencia y Tecnología de la alianza.

Unos 200 parlamentarios

—Pasa a la página 65—

## Andrés Pérez anticipa conflicto bélico en C.A.

Caracas, Mayo 19 (UPI). En América Central el panorama tiende a hacerse más complejo, pese al esfuerzo de Contadora para concertar un tratado de paz para la conflictiva región, opinó el ex-presidente venezolano, Carlos Andrés Pérez.

"Desgraciadamente, el panorama centroamericano no se ha aclarado en ab-

soluta. Todo lo contrario, tiende a hacerse más complejo. Hay la terrible posibilidad de un conflicto bélico regional", manifestó en una entrevista publicada hoy en "El Nacional".

Para Pérez, el embargo comercial norteamericano impuesto a Nicaragua es un nuevo elemento a la grave situación, ya que

—Pasa a la página 65—



AP Radiofoto para LA PRENSA GRAFICA

EN MISA DEL PAPA. Bruselas, Mayo 19 (AP). Seis jóvenes aguardan para actuar durante la misa que el Papa Juan Pablo II ofició hoy al aire libre frente a la

Basílica de Koekelberg en Bruselas. El Pontífice reiteró la posición de la Iglesia, expresando que no puede cambiar para adecuarse a "formas de pensar contemporáneas".

# Nicas proponen diálogo a los E.U.

Managua, Mayo 19 (AP). Nicaragua propuso oficialmente a Estados Unidos reanudar las conversaciones de Manzanillo, México, durante la primera quincena de Junio.

Las pláticas que ambos países sostuvieron en año pasado en ese puerto mexicano en pro de la normalización de sus relaciones y la distensión regional, fueron suspendidas unilateralmente por Estados Unidos el 18 de Enero.

La propuesta nicaraguense para reanudar las conversaciones fue formulada ayer en una nota de la Cancillería diri-

da a la embajada norteamericana en esta capital, y distribuida a la prensa anoche.

El gobierno nicaraguense expresa en su nota que con ello "apoya la resolución del Consejo de Seguridad del pasado 10 de Mayo que insta a los gobiernos de Estados Unidos y Nicaragua a reanudar el diálogo que celebran en Manzanillo, México, con el fin de alcanzar acuerdos favorables para la normalización de sus relaciones y la distensión regional".

Cuando Estados Unidos anunció la sus-

—Pasa a la página 47—